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Palestra com Ciro
 Gomes marca II

Seminário da
Associação das

Câmaras e Vereadores

Depois de 51 dias, a Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI), da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Rio Abaixo, e demais vereadores,
se reuniu para tornar público o temido relatório que aponta indícios de fraude em processo licitatório da Prefeitura.
Este relatório foi proibido de ser lido durante sessão na Câmara no dia 5 de janeiro deste ano por força de uma liminar.

Prefeito poderá ser cassado por indício de fraude em licitação

Moradores denunciam abandono
e caos em Santo Antônio

Pontes reparadas no improviso por moradores, ruas com problemas há meses e processo por suspeita de fraude em licitação estimulam manifestações

páginas 5 e 7

O presidenciável Ciro Fer-
reira Gomes (PDT), atual-
mente advogado e professor
universitário, fez palestra no II
Seminário das Câmaras Muni-
cipais e de Vereadores (Acam),
com o tema “Os desafios para

Político e professor foi recebido por lideranças de
Conceição e região para palestra em seminário da Acam

o Brasil de 2018 e os reflexos
nos municípios”, realizada na
sede da Câmara de Conceição
do Mato Dentro.

Antes de iniciar o encon-
tro com a plateia, Ciro Gomes
falou com a imprensa.
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Indicações
e o fim do
laboratório
do hospital
marcam a
reunião da
Câmara de
Santa Maria

A primeira reunião ordiná-
ria de 2018 na Câmara de San-
ta Maria de Itabira, realizada no
dia 26 de fevereiro, debateu in-
dicações, o fechamento do la-
boratório do Hospital Padre
Estevam e reivindicações de
moradores da comunidade do
São Pedro.

A reunião contou com a vi-
sita do vereador de Itabira Ag-
naldo Vieira Gomes “Enfermei-
ro” (PRTB), que assistiu a ses-
são da Câmara e parabenizou a
forma como o trabalho é con-
duzido. Na oportunidade, ele
conheceu o Centro de Atenção
ao Cidadão (CAC).
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Alunos do Câmara Mirim de
Santa Maria debatem propostas

Os alunos eleitos em 2017
para a edição 2018 do proje-
to Câmara Mirim de Santa
Maria de Itabira se reuniram

na noite de sexta (2), na sede
do Legislativo, para debater
as principais propostas que
poderão ser tema de projetos.
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Mais vagas, cadastro de currículo no site
www.insightconsultoria.com.br. Dúvidas: (31) 3831-1873.

A empresa Exame
Auditores, responsável
pelo concurso público
da Câmara Municipal
de São Gonçalo do Rio
Abaixo divulgou o ga-
barito provisório das
provas aplicadas na tar-

Sai gabarito do concurso da Câmara de São Gonçalo 
de do último domingo, 4.
O gabarito pode ser encon-
trado no site da empresa
“ h t t p s : / / c o n c u r -
sos.exameconsultores.
com.br/informacoes/347/”.

Dos 566 inscritos,
80 não compareceram

para fazer as provas ,
que foram realizadas na
Escola Mmunic ipais
Manoel  Gonçalves e
Escola  de  Tempo
Integral. Foram oferta-
das vagas para auxiliar
administrativo, técnico

em recursos humanos,
técnico em Informática e
contador.

A previsão é que o ga-
barito definitivo e o resul-
tado geral sejam divulga-
dos no dia 19 de março e
o resultado final no dia 27.O resultado final do concurso sai no dia 27

Nove mulheres irão
receber nesta quinta, 8 de
março, em ocasião ao Dia
Internacional da Mulher,
homenagens dos vereado-
res da Câmara de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
por meio do projeto Mu-
lheres Notáveis 2018.

Nesta edição rece-
bem o certificado Ânge-
la Maria Ferreira Serra,
Dalva Maria de Souza

Monteiro, Geraldo Ma-
ria da Silva, Maria Bár-
bara dos Santos, Maria
Isabel da Silva Nunes,
Maria Madalena Lopes
de Souza, Mary de Car-
valho Fonseca, Socorro
Gonçalves de Freitas
Dias e Socorro Pastora
de Souza.

O evento acontece na
sede do Legislativo a
partir das 19h.

Mulheres Notáveis
recebem  certificados

nesta quinta

Semana favorável para novas amizades que o ajuda-
rão a progredir muito. Será necessário efetuar mu-
danças e adaptar-se às situações para que se concre-
tizem seus planos. Procure evitar as ações violentas
e as palavras ásperas.

Evite questões com vizinhos. Os amigos leais o aju-
darão em qualquer dificuldade e conseguirá realizar
boa parte de seus anseios e desejos. A troca de ideias
com amigos pode ser muito útil, sem esquecer e res-
peitar a individualidade de cada um. Bom momento
para viajar.

As ações corretivas, discussões demoradas, deman-
das e toda e qualquer questão que se ligue aos seus
direitos, devem ser tratadas com cautela e coragem.
Conte com os amigos. No amor busque a harmonia.

Nestea semana em que os planetas estão favoráveis,
maiores serão as possibilidades de se realizar materi-
almente, através de negócios e pelo esforço no traba-
lho. Aproveite. Tudo o que estiver relacionado com
contatos, correspondência, cursos e viagens curtas
estarão favorecidos para você.

Bom aspecto para viagens, transportes e novos em-
preendimentos imobiliários. Contudo, a falta de
constância poderá prejudicar seus objetivos finan-
ceiros e profissionais. Um maior contato com a pes-
soa amada poderá também ocorrer. Bom momento
para pequenas viagens.

Com entusiasmo conseguirá resultados surpreenden-
tes. Boas chances se evidenciarão no trabalho favo-
recendo seus planos. Confie nos seus familiares, pois
eles só lhe darão contentamento. Deve procurar dar
mais atenção a sua saúde e ao descanso.

Evite desavenças, questões e desarmonias na vida
doméstica. Por outro lado, terá sucesso nos negócios
relacionados com minas, construção e com metais e
será bem sucedido profissionalmente. Os passeios e
entretenimentos estarão muito beneficiados na sema-
na, assim como a vida afetiva.

O início de semana será um tanto ou quanto compli-
cado para você. Mas no final, tudo deve melhorar
sensivelmente. Conseguirá progredir no trabalho e
será bem sucedido. A vida profissional ainda estará
exigindo atenção.

Grandes possibilidades de sucesso estão ao seu re-
dor. Possibilidades de ganho na loteria ou ter sua si-
tuação mudada para melhor a qualquer momento.
Você estará necessitando dedicar mais tempo ao la-
zer para recarregar as energias. Contenha o impulso
de comprar tudo o que vê.

Semana em que sua mente estará bastante alerta para
obter valiosas informações em relação aos amigos.
No amor, novamente o ciúme ou divergências de
opiniões podem afetar um pouco o romance, que ten-
de a encontrar maior harmonia a partir de amanhã.

Não invente coisas novas  nesta semana. Deixe para
um momento mais propício. Tome cuidado com aci-
dentes, causados por inflamáveis e corrosivos, e cui-
de de sua saúde e reputação. Evite prejuízos, pois
estará mais sujeito a multas ou taxas.

Pessoas mais velhas podem ajudar você. A influência astral
é das melhores para fazer novas amizades e contatos pú-
blicos, pois estará com ânimo para influenciar os outros.
Você continuará seguindo seus planos e projetos.

Coordenador/secretário executivo – Itabira
1 vaga - O colaborador ficará responsável por preparar reuniões. As-
sessorar os diretores. Remuneração: R$ 1.500. Turno: manhã e tarde
Eletricista automotivo – Itabira
1 vaga - Domínio em manutenção elétrica. Amplo conhecimento como
eletricista automotivo. Necessário ter CNH AB, ensino fundamental
concluído. Remuneração: A combinar. Turno: manhã e tarde
Contratamos: Eletricista de comandos elétricos-Itabira
1 vaga - O colaborador ficará responsável pela parte de comandos
elétricos, ajudar a instalar e retirar as bombas dos poços e ter disposi-
ção para ajudar nas atividades. Disponibilidade para viajar a traba-
lho. Ter no mínimo habilitação CNH B. Salário a combinar
Professor de Inglês – Itabira
1 vaga - Monitor de inglês, adultos e crianças. Fluência na fala e es-
crita. Benefícios: vale transporte; plano de saúde; curso de idioma.
Remuneração: A combinar. Horário de trabalho: Segunda a sexta-fei-
ra das 12h às 20h30 e sábado das 9h às 13h.

COOPERATIVA DE TRABALHO ARTE FORMA
CNPJ 27.167.221/0001-05

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA
GERAL ORDINÁRIA

A Presidente da COOPERATIVA DE TRABALHO ARTE
FORMA, inscrita  sob o CNPJ 27.167.221/0001-05, no uso
das atribuições conferidas pelo Estatuto Social, convoca os
senhores cooperados para se reunirem em Assembleia Geral
Ordinária que se realizará no dia 23 de Março de 2018, na
Sede da Cooperativa localizada à Rua Nossa Senhora do Pilar
Nº11, Centro, Município de Morro do Pilar, em primeira
convocação às 13 horas, com a presença de 2/3 dos coopera-
dos, em segunda convocação às 14 horas, no mesmo dia e
local, com a presença de metade mais um do número total de
cooperados, e persistindo a falta de quórum legal, em tercei-
ra e última convocação, às 15 horas, com a presença mínima
de 05 (cinco) cooperados, a fim de deliberarem sobre a se-
guinte ORDEM DO DIA:
I – Prestação de Contas do exercício de 2017 compreenden-
do: a) Relatório de Gestão; b) Balanço Geral; c) Demonstra-
ção de Sobras Apuradas ou Perdas e demais Demonstrações
e parecer do Conselho Fiscal; d) Plano de atividade da Coo-
perativa para o exercício de 2018 II – Destinação das sobras
apuradas ou o rateio das perdas, deduzindo-se no primeiro
caso, as parcelas para os fundos obrigatórios III – Eleição e
Posse dos componentes do Conselho Fiscal.IV – Fixação
dos honorários, gratificações e da cédula de presença para
os componentes do Conselho de Administração e do Conse-
lho Fiscal. NOTA: Para efeitos Legais e Estatutários, decla-
ra-se que o número de Associados da Cooperativa, com di-
reito a voto, nesta data, é de 13 cooperados.

Morro do Pilar, 08 de março de 2018
Amanda Graziele da Silva - Presidente da COOPERATIVA
ARTE FORMA

Energia mais cara
A conta de energia pode ficar em média 25,73%

mais cara em Minas Gerais.
A proposta foi apresentada para a Agência

Nacional de Energia Elétrica (Aneel) nesta terça-
feira (6). Para consumidores conectados à alta ten-
são, o aumento seria de 34,41%, e para a baixa
tensão, a alta seria de 22,73%.

Conforme a Cemig, o pedido de reajuste diz
respeito ao quarto ciclo de revisão tarifária, pro-
cesso que é feito de quatro em quatro anos com o
objetivo de manter o equilíbrio econômico-finan-
ceiro dos contratos de concessão.

O reajuste será debatido em audiência públi-
ca entre os dias 7 de março e 21 de abril, com
reunião presencial em Belo Horizonte, no dia 28
de março. A Cemig-D atende a 8,2 milhões de
unidades consumidoras em 774 municípios de
Minas Gerais.

Condenação
Uma ex-oficiala do Cartório de Registro de

Imóveis de Itabira foi condenada por ato de im-
probidade administrativa. A ação cita pagamento
de R$ 179 mil por enriquecimento ilícito, e multa
de R$ 358 mil, que é igual a duas vezes esse valor.

Pelas informações do MP, a ex-oficiala, embo-
ra estivesse na função de forma precária e ciente da
data em que outro oficial tomaria posse, recolheu
taxas de fiscalização judiciária de 191 protocolos e
não finalizou os atos de registro antes de sair do
cargo, retendo valores por serviço público não pres-
tado e prejudicando os clientes do cartório.
Mais informações no site www.ofolhanews.com.br.

Rolezinho pelo Centro
Dezenas de adolescentes de Itabira estão preo-

cupando as autoridades devido aos rolezinhos pelo
Centro, principalmente na região da praça Nico Rosa.

Estes encontros, marcados por meio de redes
sociais e aplicativos, chamam a atenção pela par-
ticipação de adolescentes entre 12 e 16 anos fa-
zendo uso de bebidas alcoólicas e cigarros até al-
tas horas da madrugada. Comerciantes e morado-
res reclamam e o Comissariado da Infância e da
Juventude e a Polícia Militar estão tendo trabalho.

Fora Jorge
O prefeito de Santo Antônio do Rio Abaixo

está sofrendo forte pressão popular para deixar o
cargo após denúncias de fraude em licitação e
abandono da cidade.

Uma manifestação, histórica, marcou a revol-
ta popular na segunda, dia 5. Nesta sexta, 9, uma
nova passeata pelas ruas da cidade, até a Prefeitu-
ra, com direito a faixas, cartazes, apitos e carro de
som promete engrossar o desejo de boa parte dos
moradores, que é a renúncia do atual Governo
Municipal.

Quem quer R$?
Está de volta a caça aos eleitores e, como de

costume, nesta época, aumenta o número de de-
putados pelas ruas, associações e hospitais da ci-
dade, porém, com um desafio, conseguir conven-
cer sem apresentar as costumeiras verbas parla-
mentares, neste ano, bem minguadas devido aos
gastos descompassados dos governos. Trocando
em miúdos, não vai ser fácil garimpar votos em
um cenário onde promessa de político virou moti-
vo de chacota e manifestação.
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A primeira reunião or-
dinária de 2018 na Câma-
ra Municipal de Santa
Maria de Itabira, realiza-
da no dia 26 de fevereiro,
debateu indicações, o fe-
chamento do laboratório
do Hospital Padre Este-
vam e reivindicações de
moradores da comunida-
de do São Pedro.

Iniciada às 19h pelo
presidente Geraldo Alves
de Alvarenga (Pros), a
sessão registrou as indica-
ções do vereador Jair
Lino de Carvalho Lage
(PPS), que solicita da
Prefeitura serviços de ca-
nalização da água pluvial
em morro na comunidade
do São Pedro, a qual tem
provocado estragos na es-
trada, dificultando o trân-
sito de veículos e pedes-
tres, indicação pela subs-
tituição do canteiro cen-
tral na rua José da Silva
Braga, próximo a
distribuidora Nutrisabe,
por uma rotatória rebaixa-
da para facilitar o acesso,
transferindo uma imagem
sacra no local para a en-
trada da cidade, sob a jus-
tificativa de que o cantei-
ro dificulta o acesso e a
saída de veículos de trans-
porte de cargas e materi-
ais, os quais têm circula-
do pela contramão, e ain-
da a indicação para a
construção de uma rota-
tória rebaixada entre as
ruas Cassemiro de Andra-
de Netto, Sebastião de
Alvarenga Bretas, Padre
José Martins e Juca Ca-
bral, próximo a clínica
veterinária, conforme so-
licitação de moradores,
que apontam dificuldade
de acesso e baixa segu-
rança.

Outra indicação do
vereador Jair Lino trata da
substituição do calçamen-
to de pedras por bloque-
tes na rua Dona Neném,
entre os números  215 e
386, com o propósito de
melhorar o trânsito de ve-

Vereadores de Santa Maria debatem
indicações e fechamento de laboratório

ículos e pedestres, bem
como  facilitar a limpeza. 

O vereador Flágson
das Mercês Duarte (PTB)
apresentou indicação so-
licitando ao prefeito Rei-
naldo das Dores Santos
(Pros), obras para escoa-
mento da enxurrada pro-
veniente do loteamento
do Santinho, tendo em
vista que a mesma vem
carregada de materiais
sólidos e lama, invadindo
as vias públicas, principal-
mente as ruas Maria Au-
gusta e José da Silva Bra-
ga e ainda, a indicação so-
licitando depósito de ma-
teriais na estrada da loca-
lidade de Morro Queima-
do, acima da Florença,
para melhorar o trânsito de
veículos no local.

Hospital envia
novo ofício

Os membros da direto-
ria da Associação de Pro-
teção à Maternidade e In-
fância de Santa Maria de
Itabira, mantenedora do
Hospital Padre Estevam,
apresentaram um novo
ofício aos vereadores, des-
ta vez referente a assina-
tura de um novo convênio

com a Prefeitura, oficiali-
zando o repasse de R$ 110
mil por mês à entidade de
saúde, o que já ocorria
desde julho. Antes, eram
repassados R$ 90 mil.

O vereador Flágson
Duarte sugeriu que o con-
vênio, para ter legitimida-
de, deveria passar pelo
plenário da Câmara para
votação e aprovação,
como ocorreu com o con-
vênio anterior, que garan-
tia o repasse de R$ 90 mil.
A sugestão será analisada.
Na oportunidade, o pro-
vedor do hospital, Ailton
Antônio Alvarenga, fez
uma breve prestação de
contas sobre a situação da
entidade, e pediu ajuda
aos vereadores devido aos
muitos compromissos e
poucos recursos.

Outra questão pontu-
ada seria relacionada ao
quadro de motoristas das
duas ambulâncias do hos-
pital, quatro conforme
determina a legislação em
turno de 12/36h. O impas-
se seria pelas indicações
destes profissionais, que
envolvem interesses de
gestores e Governo Mu-
nicipal.

Laboratório
poderá ser

extinto
O laboratório de aná-

lises clínicas do Hospital
Padre Estevam tem apre-
sentado baixa performan-
ce em se tratando de aten-
dimento, o que provoca
sua inviabilidade devido
aos custos para mantê-lo,
ou seja, dos R$ 110 mil
que a Prefeitura repassa
ao hospital, parte vai para
o laboratório em forma de
convênio para a realiza-
ção de 4.400 exames para
a população carente por
mês, algo próximo de R$
16 mil. Contudo, a conta
não fecha quando se con-
tabiliza a manutenção do
laboratório, cerca de R$
13 mil por mês, mais o
pagamento de seus funci-
onários, algo em torno de
15 mil, também por mês,
totalizando cerca de R$
28 mil. Somados, arreca-
dação e débitos, a conta
tem fechado com núme-
ros negativos.

A saída seria desativar
a unidade e fazer um con-
vênio com um laboratório
particular, que já se dis-

pôs a aplicar tabela do
Sistema Único de Saúde
(SUS) para os exames da
Prefeitura, fato polêmico
e que encontra resistên-
cia. Pelas informações, o
laboratório do hospital
seria viável se a popula-
ção o prestigiasse mais,
conforme a bioquímica
responsável pela unidade
Paula Miguel Aud. “Nos-
sos serviços são de alta
qualidade, nunca tivemos
problemas com rejeição
de nossas análises, mas
esbarramos em volume de
atendimento, mas não
acho que este seria o mo-
tivo para fechá-lo,”, de-
fende Paula Aud.

 A chegada de um
novo laboratório privado
na cidade, mais moderno
e dinâmico, seria a prin-
cipal queda de receita do
laboratório vinculado ao
hospital.

O vereador Jair Lino
disse ser solidário com a
situação, pois teme que o
título de filantropia do
Padre Estevam, que ga-
rante isenções e benefíci-
os como a captação de
recursos externos, seja
suspenso se o laboratório
for fechado.

Mais ofícios
Mais dois ofícios fo-

ram lidos durante a ses-
são. Um trata da transfe-
rência de recursos do Es-
tado ao Sindicato Rural
de Santa Maria de Itabira
e outro do promotor Re-
nato Ferreira solicita infor-
mações referentes ao con-
curso público e seu cance-

lamento, como também
todas as leis de cargos e
salários da Prefeitura em
um prazo de 30 dias.

No final da sessão, o
vereador Jair Lino pediu
verbalmente o envio de
uma solicitação à Prefei-
tura pela limpeza de bair-
ros da cidade, principal-
mente o Poção, conforme
moradores. “Sabemos da
dificuldade do governo,
mas no Centro a limpeza
é regular, e nos bairros,
não. Peço que seja dada a
mesma atenção”, disse
Jair Lino.

Por último, o vereador
Flágson Duarte destacou
a necessidade de se insta-
lar pelos bairros caçam-
bas de lixo e promover
campanhas de conscienti-
zação para que as pesso-
as joguem o lixo no lugar
certo, sob pena de notifi-
cações e multas, pois a
limpeza, em vários bair-
ros, é feita, mas dois dias
depois, já está tudo sujo.

Moradores da comu-
nidade do São Pedro tam-
bém assistiram a sessão e
denunciaram que o ôni-
bus escolar não está des-
cendo o morro da fazen-
da do Custódio para apa-
nhar os alunos, sob a ale-
gação de que o local não
oferece condições de pas-
sagem, mas caminhões de
carga, que são bem mais
pesados, passam pela via
sem problema, contaram
os moradores. Os verea-
dores Flágson Duarte e
Jair Lino prometeram
apurar a denúncia.

O vereador Agnaldo Vieira Gomes “Enfermei-
ro” (PRTB), ao lado de seu assessor Matt Sllade
Santos, assistiu a sessão da Câmara de Vereado-
res e parabenizou a forma como o trabalho é con-
duzido. “Estou aqui para saber mais sobre o Cen-
tro de Atenção ao Cidadão (CAC) de vocês, que
tem como principal propósito confeccionar car-
teiras de identidade aos munícipes, pois vamos
implantar um projeto semelhante em Itabira. Mas
muito me admira a forma como vocês conduzem
a sessão, com o povo retratando os problemas da
cidade e entidades prestando contas, o que gera
debates relevantes”, disse Agnaldo Enfermeiro.

Vereador de Itabira
visita a Câmara

Vereadores de Santa Maria ao lado de parlamen-
tar de Itabira. Visita foi para conhecer o CAC

Reunião dos vereadores abriu ano legislativo. Projetos e
propostas renderam debates importantes

Foi aprovado pelos
vereadores de Itabira na
reunião de terça (6), pro-
jeto que extingue alguns
cargos e cria outros na
estrutura administrativa
do Serviço Autônomo de
Água e Esgoto (Saae). A
proposta, segundo a Pre-
feitura, tem como obje-
tivo adequar o organo-
grama da autarquia às

Câmara aprova projeto que
muda estrutura do Saae

necessidades da popula-
ção, abrindo espaço para
a realização de um concur-
so público.

O projeto foi aprova-
do após o prefeito enviar
uma emenda modificativa
mantendo dois cargos
que, pelo texto anterior,
seriam extintos: assisten-
te social e dentista.

Outro ponto destaca-

do no projeto é a equipa-
ração salarial de cerca de
90 servidores que rece-
bem remuneração abaixo
do salário mínimo.

Cargos nas escolas
Os vereadores aprova-

ram também o projeto, de
autoria do prefeito, que
acaba com 35 vagas de
inspetor escolar e cria 40
de agente de organização

Escolar na rede munici-
pal. Segundo o texto, os
cargos criados são mais
abrangentes, mas não au-
mentam os gastos para a
administração pública, já
que têm salários meno-
res. Se o inspetor esco-
lar recebia R$ 1.124,34
por mês, o agente de or-
ganização escolar rece-
berá R$ 954,00.
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O presidenciável Ciro
Ferreira Gomes (PDT),
atualmente advogado e
professor universitário, fez
palestra no II Seminário
das Câmaras Municipais e
de Vereadores (Acam),
com o tema “Os desafios
para o Brasil de 2018 e os
reflexos nos municípios”,
realizado na sede da Câ-
mara de Conceição do
Mato Dentro, às 19h do
dia 22 de fevereiro.

Antes de iniciar o en-
contro com a plateia, Ciro
Gomes falou com a im-
prensa, destacando o con-
vite da juventude do PDT
em Conceição e sua pas-
sagem por Minas para
outros compromissos.

A Associação de Vere-
adores (Acam) também
mereceu destaque do pre-
sidenciável ao dizer que
sabe das dificuldades dos
municípios e que, ao as-
sumir uma cadeira de de-
putado federal, entre
2007/2010, ficou choca-
do ao descobrir que Bra-
sília não conhece o Bra-
sil, que vive na informa-
lidade, crescente violên-
cia alinhada ao comércio

de droga, milhões de de-
sempregados, falta de in-
vestimentos e o roubo do
dinheiro do brasileiro,
seja por meio de grandes
investidores ou por meio
de crimes do colarinho
branco. “E os vereadores,
que estão próximos do
povo, estão vendo as fi-
nanças locais se definha-
rem e os crescentes impac-
tos sociais e nenhum re-
ceituário novo se põe.
Tudo isso na cara do ve-
reador, que sente a desmo-
ralização do político e não
tem poder de reação, aí
vale a união dos vereado-
res para propor debates e
lutar por conquistas e aten-
der, com muita dificulda-
de, parte das necessidades
dos cidadãos”, disse Ciro
Gomes, que respondeu
perguntas relacionadas à
reforma da Previdência,
ora necessária, mas com
informações vexatórias e
enganosas, lembrou de sua
caminhada em busca de
debates e visibilidade, mi-
neração em Minas Gerais,
em especial em Concei-
ção, que não pode seguir
o modelo antigo, que não

agrega valor ao minério,
pontuou sobre a situação
crítica de seu colega, ex-
presidente Luiz Inácio
Lula da Silva e disse que
está preparado, com o sen-
timento de que marinhei-
ro não pode ir para o mar
com medo do mar.

No plenário Mozart
Soares de Paula da Câma-
ra de Conceição, diante
de uma grande platéia,
inclusive de estudantes,
Ciro Gomes criticou e
propôs mudanças ao fra-
cassado sistema educaci-

onal no Brasil, que não es-
timula e sim impõe conteú-
dos ridículos. Ele defendeu
ainda a necessidade de
agregar valor tecnológico
a rica produção nacional,
cortar regalias da casta
política e fazer valer as
leis existentes.

Além de estimular a
imaginação do público
com informações contun-
dentes, o professor fez
questão de lembrar que
mudar o curso da história
nacional é possível, mas
requer paciência, serieda-

de e coragem. “Existem
meios para que o Brasil se
torne o que ele é, uma
nação rica e autossusten-
tável”, diz Ciro Gomes.

O presidenciável de-
fendeu soluções para o
Brasil, mas que elas não se-
rão emplacadas com um to-
que de mágica. O público
não poupou perguntas e ao
final da palestra, de quase
três horas, foi feita uma
homenagem com a canção
de Conceição do Mato
Dentro, cantada em coro.

O presidente da Acam,

vereador e
atual presi-
dente da
Câmara de
Conceição,
João Mar-
cos Otoni
Seabra de
S o u z a ,
além de
abrir o pri-
meiro dia
do seminá-
rio da
Acam, ao
lado do pre-
feito José
F e r n a n d o
de Oliveira,

encerrou as atividades
com entrega de exemplar
com a história e cultura de
Conceição e cesta com
iguarias típicas da cidade
a Ciro Gomes.

Na sexta-feira, 23, a
agenda do evento teve
início às 8h30, com pa-
lestra sobre temas relaci-
onados ao poder Legisla-
tivo com a gestora exe-
cutiva Lidiane França
Dias, o professor de his-
tória Elto Sávio Rezende
Dutra e o consultor con-
tábil Jair Rosa Costa.

Palestra de Ciro Gomes reuniu lideranças políticas e pessoas da comunidade e região

Palestra com Ciro Gomes marca II
Seminário da Associação das Câmaras
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Depois de 51 dias, a
Comissão Parlamentar de
Inquérito (CPI), da Câma-
ra de Vereadores de San-
to Antônio do Rio Abai-
xo, e demais vereadores,
se reuniu na segunda, 26
de fevereiro, para tornar
público o temido relató-
rio que aponta indícios de
fraude em processo lici-
tatório da Prefeitura.

Este relatório foi proi-
bido de ser lido durante
sessão na Câmara no dia
5 de janeiro deste ano por
força de uma liminar,
apresentada minutos de-
pois do início da reunião,
fato que gerou muita dis-
cussão e tentativa de inti-
midação promovida pela
secretária municipal de
Administração, Aline
Dias de Sá, que também
é filha do prefeito inves-
tigado, Jorge Antônio de
Sá “Turco” (PPS), ao Fo-
lha Popular, que cobria
a reunião.

Conforme a denúncia
por infração político-ad-

Câmara apura fraude em licitação e
quer cassar prefeito de Santo Antônio

ministrativa, assinada pelo
vereador e relator Júlio
Rufino de Sá, o prefeito
Jorge Sá cometeu irregu-
laridades no processo lici-
tatório 14/2017 com su-
perfaturamento de servi-
ços de jerico prestados à
população, conforme no-
tas fiscais, depoimentos,
análises periciais e entre-
vistas com envolvidos.

Pelo processo licitató-
rio, nota-se que as pro-
postas dos jeriqueiros fo-
ram de R$ 80/hora e R$
90/hora, contudo, o valor
pago pelo serviço foi de
R$ 100/hora, o que carac-
teriza flagrante superfatu-
ramento. Outra situação
apurada é que os serviços
começaram a ser presta-
dos antes mesmo do iní-
cio do processo de licita-
ção, o que mostra que o
processo foi forjado. Para
complicar a situação, a
Prefeitura não possui con-
trole das horas trabalha-
das pelo operador do tra-
tor agrícola, que, se for

Apenas o vereador
Paulo Neves da Silva abs-
teve-se de votar.

Após aprovação do re-
latório, foi feito o sorteio
dos membros da Comis-
são Processante (CP), fi-
cando como presidente a
vereadora Solange Olivei-
ra Andrade e relator José
Geraldo Santos Junior.
Eles serão os responsáveis
para dar sequência ao pro-
cesso, que, em até 90 dias,
pode render a cassação,
em plenário, do mandato
do prefeito Jorge Sá por
fraude em licitação segui-
da de improbabilidade ad-
ministrativa, assumindo o
cargo o vice Assis Viana
de Alvarenga (PSB).

Os vereadores Caio
Eustáquio Catizani Quin-
tão, Francisco Rodrigues
de Oliveira, José Geraldo
Santos Junior, Maria de
Lourdes Quintão e Solan-
ge Oliveira Andrade jus-
tificaram seus votos favo-
ráveis ao relatório de for-
ma breve.

apenas um, trabalhou 18h
em pleno sábado e 20h30
no dia 23 de fevereiro de
2017, conforme laudos
periciais. Existem tam-
bém fortes indícios de fal-
sificação de autorização
dos serviços.

Estima-se que as ma-

nobras perigosas com o
jerico tenham custado R$
34 mil aos cofres públicos.

Conforme a ata da 4ª
reunião ordinária da Câ-
mara, do dia 26 de feve-
reiro, oito dos nove vere-
adores votaram favorá-
veis ao relatório assinado

pelo vereador Júlio Rufi-
no de Sá, autor da denún-
cia, que na ocasião, foi
substituído pela primeira
suplente Maria de Lour-
des Duarte Quintão, con-
forme o regimento inter-
no da Casa, que proíbe o
voto do denunciante.

Minutos antes da sessão, vereadores folheiam, novamente, extenso relatório
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Os alunos eleitos em
2017 para a edição 2018
do projeto Câmara Mi-
rim de Santa Maria de
Itabira se reuniram na
noite de sexta (2), na
sede do Legislativo, para
debater as principais
propostas que poderão
ser tema de projetos.

O encontro foi condu-
zido pelos vereadores Flá-
gson das Mercês Duarte,
autor do projeto, e Jair Lino
de Carvalho Lage, um dos
entusiastas da ideia, com
auxílio do responsável pelo
jurídico da Câmara, advo-
gado Carlos Frederico
Magalhães de Andrade.

Na oportunidade, os
vereadores mirins tiraram
dúvidas quanto a verean-
ça e expuseram ideias fo-
cadas na melhoria para a
comunidade, como proje-
tos de mobilidade urbana,

Alunos do Câmara Mirim
debatem propostas

colocação de placas indi-
cativas, promover traba-
lho de conscientização
para que as pessoas não
acumulem entulho pela
cidade, passivo de multas,
pintura de meios-fios, fai-
xa de pedestres pelas ruas
centrais, fechamento das
quadras de esporte, solu-
ções para os cães abando-
nados pelas ruas da cida-
de, campanha como pas-
seio ciclístico e caminha-
da em favor do Hospital
Padre Estevam e respeito
à Lei do Silêncio.

No final do encontro,
ficou definido que as reu-
niões oficiais dos vereado-
res mirins na Câmara Mu-
nicipal serão sempre na
primeira quarta-feira de
cada mês. Os vereadores
também vão criar uma pá-
gina no Facebook para in-
teragir com a comunidade.

Encontro foi marcado por ideias e debates

Tricordiano
enfrenta o

Uberaba em
São  Gonçalo

domingo
às 11h

Depois de empatar em
0 a 0 jogando contra o
Mamoré no estádio Ber-
nardo Queiroz, em Patos
de Minas, dia 3 de mar-
ço, o Tricordiano volta a
fazer mais um jogo em
São Gonçalo do Rio
Abaixo, desta vez contra
o Uberaba, no domingo,
dia 11, às 11h, pela 5ª ro-
dada do Módulo 2 do
Campeonato Mineiro.

A Prefeitura aguarda a
liberação de um laudo do
Corpo de Bombeiros
quanto a abertura dos por-
tões para os torcedores,
para quinta (8), fechados
nos últimos jogos por
questões segurança.

O Tricordiano optou
pela cidade e estádio de
São Gonçalo por questões
judiciais em sua terra na-
tal, Três Corações.

Na tabela, o time aco-
lhido por São Gonçalo
está em 8º lugar, com cin-
co pontos.

Pelo 4º ano consecuti-
vo a Câmara Municipal de
São Gonçalo do Rio Abai-
xo participa do projeto Par-
lamento Jovem (PJ) que
está em sua 15ª edição.

A atividade é desenvol-
vida e coordenada pela As-
sembleia Legislativa de
Minas Gerais através da
Escola do Legislativo em
parceria com a PUC Minas
e as câmaras municipais.

Os vereadores Lucia-
na Bicalho,  Felipe da Sil-
veira Cunha, Luiz Gonza-
ga Fonseca, Marcos An-
tônio Bicalho, a secretá-
ria municipal de Educa-
ção, Maria do Rosário
Melges, a diretora da es-
cola Desembargador Mo-

Câmara de São Gonçalo lança
projeto Parlamento Jovem 2018

reira dos Santos, Rita de
Cassia Castro e os alunos
se reuniram no plenário
da Casa na tarde de quar-
ta (7) para o lançamento
do PJ. Aproximadamente
30 estudantes aderiram ao
projeto. Durante o ano
eles irão discutir sobre o
tema “Violência contra a
mulher”.

O município integra o
Polo Metropolitano 2,
formado também pelas
cidades de João Monleva-
de, Itabira, Conceição do
Mato Dentro, Catas Altas
e Sabinópolis. Juntas, as
cidades irão elaborar pro-
postas sobre o tema que
serão levadas a votação
em plenária estadual em

Belo Horizonte, onde re-
únem todas as cidades
participantes.

Durante o evento as
alunas Isadora Almeida e
Camila Duarte Altivo fize-
ram o uso da palavra. Elas
destacaram a importância
do Parlamento Jovem e
contaram que já participa-
ram de outros projetos de-
senvolvidos pela Casa.

O vereador Felipe
Silveira da Cunha tam-
bém fez uso da palavra
e destacou a importân-
cia do projeto. 

Em discurso, a presi-
dente Luciana Maria Bica-
lho falou da satisfação em
ver que os projetos da casa
tem gerado bons frutos.

Alunos do Parlamento Jovem, professores e vereadores durante lançamento
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Moradores denunciam abandono
e caos em Santo Antônio

Rua Joaquim Chaves aguarda por obras

Obra parada tem levado barro para a Alcino Quintão

Local onde o pipa enche o tanque para atender popução

No acesso ao Jacaré, ponte recuperada por moradores

Luiz de Deus mostra entupi-
mento das manilhas

Joaquim Cruz está em dúvida
quanto à qualidade da água

Na localidade de Jacaré,
Aparecida Andrade contou

suas dificuldades

Maria dos Santos cobra
promessa do prefeito

Horácio Bittencourt contou
que está muito preocupado

com a água

O processo movido pela
Câmara de Vereadores de
Santo Antônio do Rio Abaixo
contra o atual prefeito Jorge
Antônio de Sá, por suspeita de
fraude em processo licitatório,
gerou protesto com caminha-
da pacífica pelas ruas da ci-
dade na segunda, dia 5.

Com destino à Prefeitura,
os manifestes usaram carro
de som, megafone, apitos,
faixas, cartazes e palavras de
ordem contra a gestão do pre-
feito Jorge Sá.

O ato continuou em fren-
te à Prefeitura, que estava fe-
chada pela manhã.

O descaso do governo
quanto à limpeza de ruas, ma-
nutenção de estradas, su-
cateamento da frota de veí-
culos e a péssima qualidade
da água foram os principais
temas pontuados pelos mani-
festantes.

O ato público, primeiro re-
gistrado em 55 anos de eman-
cipação de Santo Antônio, en-
tra para a história política do
município com  população es-
timada de 1.813 habitantes.

Depois de completar o 14º
mês na direção da Prefeitura de
Santo Antônio do Rio Abaixo,
o prefeito Jorge Antônio de Sá
“Turco” (60), eleito pela coli-
gação PPS, não estaria cum-
prindo seu slogan de campanha,
“Agora é a vez do povo”, como
foi notado pela reportagem do
Folha Popular por meio de
imagens e depoimentos de mo-
radores na sexta, 2 de março.

Os descalabros da adminis-
tração, conforme os moradores,
vão do abandono da cidade a
promessas longe de serem cum-
pridas e, como se não bastasse,
o mandatário municipal tenta
driblar um escandaloso proces-
so por suspeita de fraude em li-
citação, que resultou em pro-
cesso na Câmara Municipal
com nomeação de uma Comis-
são Processante, a qual deverá
definir o futuro político do Jor-
ge Sá em breve.

A primeira rua registrada
pela reportagem foi a Joaquim
Pereira Chaves, onde uma en-
xurrada em 2017 arrancou boa
parte do calçamento feito em
bloquetes. Moradores já pedi-
ram a recuperação do trecho,
contudo, sem respostas.

Outro serviço inacabado,
criticado até por religiosos, re-
fere-se à colocação de manilhas
para transportar a água pluvial
que desce de um lote até a pra-
ça Alcino Quintão, próxima à
Prefeitura. carregando grande
volume de barro. O pedido pelo
serviço é antigo e se arrasta.

Outra cobrança da popula-
ção se refere àlimpeza e servi-
ço de capina em várias ruas da
cidade. Moradores ouvidos pela
reportagem garantem que não
veem o serviço desde 2017, e
agora, no período das chuvas,
a situação ficou crítica.

O morador Horácio Dias
Bittencourt, de 83 anos, contou
que está muito preocupado com
a água. “Me contaram que a
água trazida pelo caminhão-
pipa para encher nossas caixas
está contaminada, por ser cap-
tada de uma lagoa usada por
porcos”, disse Horácio Bitten-
court. A reportagem foi até a
referida lagoa e conversou com
o proprietário, o ex-vice-prefei-
to e mecânico Jairo Duarte Aze-
vedo. “Não tem nada disso, a
água é retirada da grota. Não da
lagoa. Pode encher um copo ali
na bica agora que eu bebo”,
garantiu Jairo Azevedo.

Outro cidadão preocupado é
Luiz Rodrigues de Deus, mora-
dor da rua José Camilo Rodri-
gues. “Tem mais de um ano que
a rua estourou devido ao entu-
pimento das manilhas. Agora
está assim, tudo revirado e o pre-
feito não faz nada. E não é por
causa das últimas chuvas não,
viu”, conta Luiz de Deus.

O morador Joaquim Ferrei-
ra da Cruz, também está em dú-
vida quanto a qualidade da água
e critica a falta do sérviço de ca-

pina. “Nossa água é de qualida-
de duvidosa. Quando tem, ela
chega escura e a água do cami-
nhão-pipa, não dá para confiar.
Outro problema é a quantidade
de mato, não me lembro quan-
do foi feita a última capina”,
mostrou Joaquim da Cruz.

Maria Aparecida Ferreira
dos Santos também cobra pro-
messa do prefeito. “O que eu es-
pero desde quando comprei mi-
nha casa, na rua José Camilo
Rodrigues, em 2017, é o servi-
ço de ligação da energia, hoje
emprestada por vizinhos. Já
comprei cabos e instalei o pa-

drão, mas o serviço não aconte-
ce, mas tenho esperança de que
vai acontecer a qualquer hora”,
acredita Maria dos Santos.

Antes de encerrar a visita e
o bate-papo com os moradores,
foi denunciado o estado calami-
toso das estradas rurais e um
caso chamou a atenção, o de
Aparecida Silva Andrade, mo-
radora da comunidade de Jaca-
ré. O acesso ao local, distante
da cidade e dos olhos de mui-
tos, é quase intransponível. Os
alunos estão sem acesso à es-
cola e em caso de urgência ou
emergência, apenas em lombo

de burro ou moto com condu-
tor habilidoso e corajoso.

Na localidade de Jacaré,
Aparecida Andrade, ao lado de
uma filha deficiente auditiva,
contou suas dificuldades. “Está
muito difícil para nós. Não te-
mos acesso e passamos por uma
situação que por pouco não per-
di minha filha, que foi picada
por uma cobra no último mês.
Ela foi socorrida de moto e hoje
não tenho como buscar medi-
camentos para ela. Agora, veja
minha casa, está com problema
no telhado, as janelas estão ru-
ins e o prefeito disse que ia aju-
dar, mas nada foi feito até ago-
ra. Prometeram também enviar
uma caixa d’água de mil litros”,
lamentou Aparecida Andrade.

A reportagem do Folha Po-
pular enviou para a Secretaria
Municipal de Administração so-
licitação de informações referen-
tes às reivindicações dos mora-
dores. Mas até o fechamento des-
ta matéria, não obteve resposta.

Moradores vão
para a rua em

protesto contra
Jorge Sá

Protesto histórico aconte-
ceu no dia 5 e deve se
repetir nesta sexta (9)
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